

Esta Mesa Regional, que se replica con bastante éxito en Colchagua y Cardenal Caro y busca avanzar en el resguardo y seguridad de todos los funcionarios de Atención Primaria y hospitales.



# Mesa de Seguridad avanza en plan integral para combatir agresiones a funcionarios de la salud

Durante la jornada se informó que en el año 2023 se registraron a través de la plataforma del Minsal, 174 agresiones a funcionarios de la salud, siendo las principales: 46 de ellas en dependencias de Urgencias, 30 en atención abierta y 29 en atención cerrada.

**C**on el objetivo de abordar la problemática respecto de agresiones al personal de atención de los establecimientos de salud, se desarrolló la Mesa de Seguridad Regional de O'Higgins del sector salud, que convocó a distintos actores regionales para discutir y generar estrategias que ayuden a combatir esta situación que afecta de manera transversal a la comunidad funcionaria. Durante la Mesa, que lidera el delegado presidencial regional, Fabio López, el Servicio de Salud O'Higgins presentó el catastro de agresiones vividas por funcionarios entre junio 2023 y junio 2024, "Nuestro objetivo es trabajar coordinadamente con los gremios y autoridades en la creación de un plan de mejora que ayude a eliminar o disminuir este escenario de violencia que afecta a los trabajadores de nuestros hospitales y también de la atención primaria", indicó el delegado presidencial.

Añadió que "esta Mesa Regional, que se replica con bastante éxito en Colchagua y Cardenal Caro- busca avanzar en un plan integral para fortalecer aspectos tendientes al resguardo y seguridad de todos los funcionarios de Atención Primaria y hospitales, pero no solo con ideas que pueden ser muy válidas, sino con un trabajo que se prolongue en el tiempo, y con iniciativas concretas, y una de ellas, es que sumaremos a nuevos integrantes a esta Mesa, como la Fiscalía, y además, efectuaremos una capacitación a los municipios para abordar el ingreso

de las denuncias por las agresiones que sufran de parte de los pacientes o de quienes los acompañan a los establecimientos de salud", destacó Fabio López. Por su parte, el asesor de la Dirección de Atención Primaria (DAP) del Servicio de Salud O'Higgins, Nelson Muñoz, quien expuso en la jornada, sostuvo que "retomamos esta Mesa de Seguridad que se debió postergar a raíz de que los servicios y todas las autoridades estaban abocadas a la emergencia por el sistema frontal pasado. Pero hoy, la retomamos y estuvimos revisando principalmente el comportamiento de este fenómeno en nuestro Servicio de Salud durante el año 2023, analizándolo en sus distintas variables para llegar a definir un perfil del funcionario agredido. Abordamos el componente de prevención, que es lo ideal, como fortalecer y, también el componente de prevención secundaria". Durante la jornada se informó que en el año 2023 se registraron a través de la plataforma del Minsal, 174 agresiones a funcionarios de la salud, siendo las principales: 46 de ellas en dependencias de Urgencias, 30 en atención abierta y 29 en atención cerrada.

Asimismo, se dio a conocer que, en el marco del presupuesto asignado a través del Programa de Apoyo a la Gestión Local, fueron financiados varios proyectos para dar mayor seguridad a los recintos de salud, entre ellos fueron beneficiados los Cefsam Enrique Dintrans y Dr. Juan Chiorrini de Rancagua, y Cefsam Gultro de Olivar, con una inversión total de 61.500.000 pesos. 